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Аддзячылі 
канцэртам

Раённы Палац культуры 
арганізаваў канцэртнае 
турнэ па сельгаспрадпры-
емствах Добрушчыны.

Як паведамілі ва ўстанове, 
такім чынам культработнікі 
вырашылі падзякаваць хлеба-
робам за паспяховую ўборку 
зерневых культур. 

У  м і н у л ы  ч а ц в е р  н а -
родны ансамбль народ-
най песні “Свята” выступіў 
п е р а д  м е х а н і з а т а р а м і 
сельгаспрадпрыемстваў 
“Уцеўскае”, “Завідаўскае”, 
“ К р у п е ц ” .  К а н ц э р т н а й 
п л я ц о ў к а й  с т а л і  м е х -
двары гаспадарак, залай – 
кабіны сельгастэхнікі і колы 
агрэгатаў.

Сяргей МІХАЙЛАЎ

Вадзіцелі 
ўключаць фары
25 жніўня ў раёне стартуе 

аперацыя “Увага – дзеці!”
М е р а п р ы е м с т в а , 

накіраванае на папярэджан-
не траўматызму дзяцей на 
дарогах, прадоўжыцца 12 
дзён, паведамілі ў аддзяленні 
Дзяржаўтаінспекцыі РАУС. 

Увесь гэты перыяд вадзіцелі 
аўтатранспартных сродкаў 
павінны рухацца з уключаным 
бліжнім святлом фар у светлы 
час сутак.

Супрацоўнікі ДАІ нагад-
ваюць вадзіцелям пра не-
абходнасць быць асабліва 
ўважлівымі каля дзіцячых 
садкоў і школ, пешаходных 
пераходаў і прыпынкаў гра-
мадскага транспарту, у два-
рах дамоў. 

Людміла НАЗАРАВА

Весткі з месцаў

№64  (10882)

В
 н

о
м

ер
е:

Желание – 
помогать

Это он – 
сельский 

почтальон
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Учебников хватит всем
До первой сентябрьской ли-

нейки еще неделя, но в двери 
городской СШ №1 то и дело 
заходят ученики с рюкзака-
ми. Другие выходят, держа в 
руках по несколько тяжелых 
пакетов.

– Увесистые портфели, – 
шутит библиотекарь школьной 
библиотеки Ольга Антоненко. 
– Только пяти- и шестиклас-
сники укладывают все в один 
пакет. Остальным и в два вме-
стить книги проблематично.

У дверей библиотеки в эти 
дни всегда небольшая оче-
редь. Даже разработанный 
заранее график от нее не 

спасает. Многих нужно успеть 
обеспечить учебниками. За 
эти дни их должны получить 
более 400 учеников. Хотя ком-
плектов в хранилище почти 
вдвое больше.

Виктор Черняков с инте-
ресом рассматривает книги. 
До этого он получал их вме-
сте с родителями. Сейчас же 
статус пятиклассника обязы-
вает к самостоятельности. 
Шестиклассница Александра 
Проскушина в библиотеке 
чувствует себя более сво-
бодно. В течение учебного 
года не раз заходила сюда 
в поисках художественной 

литературы.
– И летом, и во время уче-

бы в основном спрашивают 
классиков, – поясняет Ольга 
Антоненко. – В основном те 
произведения, которые про-
ходят по учебной програм-
ме. Но есть и исключения. 
Некоторые старшеклассники 
всерьез увлекаются фанта-
стикой, детективами, приклю-
ченческими  романами. 

Между тем, счастливчи-
ки, успевшие получить ком-
плекты книг, хвалятся перед 
одноклассниками их новиз-
ной. Оказывается, повезло 
не только им. Этим летом 

новые учебники  пришли для 
девятых классов и частично 
– для пятых. Да и остальные 
нельзя назвать потрепанны-
ми. «Возраст» самых старых 
– 5 лет.

– Претензий по внешнему 
виду учебников не поступало, 
– сообщает библиотекарь. – 
Во время школьных каникул 
волонтеры основательно от-
ремонтировали некоторые из 
них. Но в большинстве дети к  
книгам относятся бережно. 
Ведь за их использование ро-
дители платят деньги.

Сергей оЛьГИН
Фото Евгения УСТИНоВА

Вниманию 
читателей!

Редакция «ДК» 
напоминает, что оформить 

подписку на районную 
газету на сентябрь еще не 
поздно. Но успеть нужно 

до конца августа.

оставайтесь с нами!

В школах района началась выдача учебной литературы

Виктор черняков и Александра Проскушина одни 
из первых получили книги в минувший четверг
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Лідары 
жніва

Аператыўная інфармацыя 
па стане на 19 жніўня 2019 года

Па намалоце сярод экіпажаў 
камбайнераў:

Самойленка Пётр Рыгоравіч, Варганаў Андрэй Мікалаевіч, 
ААТ “Калінінскі”, на КЗС-1218 убралі 505 гектараў плошчаў і 
намалацілі 1318,9 тоны зерня.

Варганаў Мікалай Анатольевіч, Данільчанка Мікалай 
Пятровіч,  ААТ “Калінінскі”, на КЗС-1218 убралі 508 гектараў 
плошчы і намалацілі 1316,2 тоны зерня.

Герасіменка Сяргей Уладзіміравіч, Панкоў Андрэй 
Аляксеевіч, ААТ “Калінінскі”, на КЗС-1218 убралі 362 гектара 
плошчаў і намалацілі 916,2 тоны зерня.

Па намалоце сярод маладзёжных
 экіпажаў камбайнераў:

Кайдуноў Андрэй Вячаслававіч, Краўчанка Яўген 
Аляксандравіч, СУП “Церахоўка-Агра”, на КЗС-1218 убралі 
406 гектараў плошчаў і намалацілі 779 тон зерня.

Малашанка Яўген Рыгоравіч,  Шустаў Валерый 
Уладзіміравіч, КСУП “Крупец”, на КЗС-1218 убралі 245 
гектараў плошчаў і намалацілі 747 тон зерня.

Марфушкін Аляксандр Аляксандравіч, Сычоў Сяргей 
Сяргеевіч, ААТ “Уцеўскае”, на КЗС-1218 убралі 355,3 гектара 
плошчаў і намалацілі 738,4 тоны зерня.

Сярод вадзіцеляў 
на адвозцы зерня:

Лебедзеў Генадзь Рыгоравіч, ААТ “Завідаўскае”, на МАЗ-
650108 перавёз 1530 тон зерня.

Старацітараў Аляксандр Мікалаевіч, ААТ “Калінінскі”, на 
ГАЗ-САЗ-35071 перавёз 1310,1 тоны зерня.

Бабраўнічы Аляксандр Міхайлавіч, КСУП “Баршчоўскі”, на 
МАЗ-555 перавёз 1208,6 тоны зерня.

Скарабагаты Уладзімір Мікалаевіч, ААТ “Калінінскі”, на 
МАЗ-551605 перавёз 1069,8 тоны зерня.

Сярод маладых вадзіцеляў 
на адвозцы зерня:

Ярмоленка Антон Аляксандравіч, ААТ “Калінінскі”, на МАЗ-
555102 перавёз 1401,3 тоны зерня.

Шкурко Міхаіл Васільевіч, ААТ “Уцеўскае”, на МАЗ-551605 
перавёз 991,2 тоны зерня.

на связи

26 августа с 10.00 до 12.00 
по телефону 7-81-68 

пройдет прямая телефонная 
линия с участием 

Алексея Валентиновича СИНОЖЕНСКОГО, 
директора филиала №10 

ОАО «Гомельоблавтотранс».  
* * *

28 августа с 9.00 до 11.00 
по телефону 8-0232-96-74-32 

пройдет прямая телефонная 
линия с участием начальника 

УВД Гомельского облисполкома 
Александра Павловича 

ВАСИЛЬЕВА.

От качества следствия 
до злоупотреблений 

Президент озвучил проблемные вопросы в 
правоохранительной сфере.

Президент Беларуси Александр Лукашенко 
на совещании по вопросу качества работы пра-
воохранительных органов по выявлению и рас-
следованию преступлений озвучил проблемные 
вопросы в этой сфере.

Глава государства отметил, что несмотря 
на улучшение различных результатов рабо-
ты правоохранительных органов, в том числе 
совершенствование их взаимодействия, по-
прежнему не изжиты некоторые негативные про-
явления и проблемы в организации досудебного 
производства.

Практика прокурорского надзора свидетель-
ствует, что основными характерными недостат-
ками в работе органов внутренних дел является 
поверхностное исследование заявлений и со-
общений о преступлениях, а также недостаточная 
осведомленность оперативных сотрудников о 
криминальных проявлениях на объектах опе-
ративного обслуживания. В ряде случаев это 
приводит к тому, что виновные лица, пользуясь 
своей безнаказанностью, совершают более тяж-
кие преступления. Имеют место длительность 
оперативных разработок, нарушение порядка 
и условий проведения оперативно-розыскных 
мероприятий, включая вынесение немотиви-
рованных постановлений. «И что особо недо-
пустимо – волокита в работе по установлению 
лиц, совершивших преступления», – подчеркнул 
Президент.

По мнению Генеральной прокуратуры, основ-
ной причиной недостаточно эффективной ор-
ганизации работы оперативных подразделений 
является ослабленный ведомственный контроль 
на уровне городских и районных отделов, управ-
лений внутренних дел за законностью при раз-
решении заявлений и сообщений.

Существенные негативные тенденции фик-
сируются Генпрокуратурой также в работе 
следственных подразделений. В том числе от-
мечается непринятие следователями надле-
жащих мер к сбору доказательств и их оценке, 
что в ряде случаев влечет недопустимость таких 
доказательств.

Подводя итоги совещания,  Александр 
Лукашенко ориентировал правоохранительные 
органы на более качественную работу в сфере 
защиты законных прав граждан. 

БелТА

тема недели

Первая миссия международ-
ных наблюдателей на парла-
ментских выборах в Беларуси 
будет аккредитована 4 сентя-
бря. об этом сообщила предсе-
датель Центризбиркома Лидия 
Ермошина, передает корре-
спондент БелТА.

«Это миссия Исполкома СНГ», – 
уточнила Лидия Ермошина. Уже за-

планирована встреча главы ЦИК с 
председателем Исполнительного 
комитета - исполнительным секре-
тарем СНГ Сергеем Лебедевым, 
на которой будут вручены первые 
удостоверения.

Беларусь направила пригла-
шения наблюдать за парламент-
скими выборами таким между-
народным организациям, как ПА 

ОБСЕ, Исполком СНГ, Шанхайская 
организация сотрудничества. В 
планах было направить приглаше-
ния также в ЦИК России, Украины, 
Молдовы,  Армении,  Грузии, 
Азербайджана, Кыргызстана, 
Казахстана и во Всемирную ассо-
циацию организаторов выборов, 
которая базируется в Республике 
Корея.

Удостоверения 
международных наблюдателей 

первыми получат 
представители Исполкома СНГ  

маладыя кадры

Чуласць таксама лечыць
У  п р а ц о ў н а й  к н і ж ц ы 

в ы п у с к н і ц ы  Го м е л ь с к а г а 
д з я р ж а ў н а г а  ў н і в е р с і т э т а 
В е р а н і к і  Ку л а г а  п е р ш а г а 
жніўня з’явіўся першы запіс. 
На маладога ўрача агульнай 
практыкі ўскладзены яшчэ і 
абавязкі загадчыцы Насовіцкай 
амбулаторыі.   

Перш чым сустрэцца з маладым 
спецыялістам, карэспандэнту “ДК” 
давялося чакаць. Вераніка Кулага 
вяла прыём юнай пацыенткі, якая 
пойдзе ў дзіцячы садок. 

 – Мая біяграфія можа ўмясціцца 
ў некалькі радкоў, распавяла ме-
дык. – Вучылася ў веткаўскай шко-
ле, дзе маці працуе настаўніцай 
хіміі. Увогуле, любоў да хіміі і 
біялогіі сталі вызначальнымі ў 
прыняцці рашэння аб выбары 
прафесіі. Ды і прыклад быў. Родны 
брат – таксама ўрач. У плане 
спецыялізацыі – без ваганняў 
толькі ўрач агульнай практыкі…

Вераніка лічыць: з размеркаван-
нем ёй пашанцавала. Насовіцкая 
амбулаторыя агульнай практыкі 
д о б р а  а с н а ш ч а н а .  М а е ц ц а 
фізіятэрапеўтычны кабінет, дзён-
ны стацыянар на 3 ложкі. Галоўнае 
– тут працуюць вопытныя, адданыя 
справе медыцынскія сёстры, аку-
шэрка і ўрач Святлана Буранкова. 
Менавіта яна і стала для мала-
дога загадчыка настаўнікам-
практыкам, першай дарадчыцай. 

– У невялікіх населеных пунк-
тах не хапае спецыялістаў, таму 
ў р а ч о ў  а г у л ь н а й  п р а к т ы к і  ў 
асноўным размяркоўваюць у вё-
ску, – кажа суразмоўца. – Многіх 
аднакурснікаў такая перспектыва 
палохала. А мне тут падабаец-
ца. Людзі ў Насовічах добрыя, 
спагадлівыя.

Камфортна працуецца дзяўчыне 

яшчэ і таму, што месца работы і 
службовае жыллё знаходзяцца пад 
адным дахам. Вось толькі пада-
рожжа ў Ветку да бацькоў займае 
шмат часу. Спачатку цягніком да 
Гомеля, і толькі пасля – аўтобусам 
да райцэнтра.

 Акушэр Вольга Шукайлава 
ўпэўнена: у маладога ўрача ўсё 
атрымаецца. Бо ў яе ёсць галоўнае 
– жаданне працаваць і дапамагаць 
людзям. 

Леанід МІНІч
Фота Яўгена УСЦІНАВА


